

Accompagnement de Tante Marthe par Roseline

Tante Marthe était célibataire très autonome, "octogénaire en état de marche"

Quelques étapes de sa maladie

- ⑩ inquiétude de sa soeur,
- ⑩ velléité : sa maladie l'empêche de faire le pas d'entrer dans la maison de retraite qu'elle avait choisie.
- ⑩ Un malaise dans la rue permet de faire le pas
- ⑩ Sentiment de sécurité après y être rentrée.
- ⑩ Mélange d'expressions de grande sagesse et d'expression de sa fragilité (chez le banquier, "ton soleil il est là"!)
- ⑩ difficulté à l'aider car veut garder son autonomie : "je ferai"
- ⑩ moments douloureux de révolte, apprentissage de ne pas la contredire : carte de mutuelle "sous tutelle"
- ⑩ question de lui parler ou non ouvertement de sa maladie.
- ⑩ expression de son autonomie très longtemps : difficulté toilette, "ça suffit" au milieu des toutounades à l'hôpital
- ⑩ déambulation, autorégulation de ses déplacements à l'extérieur
- ⑩ sérénité de fond : "père appelle"
- ⑩ 2 sacrements des malades : les filleuls, l'amour
- ⑩ plus difficile pour sa soeur de faire le deuil progressif du type de relation qu'elles avaient.

Souffrance ravivée à chaque rencontre plus rares. Ligne de conduite dire la vérité à ma mère, l'inciter à maintenir le lien.

Ce qu'elle m'a appris :

- goûter le moment présent; Juste après, elle ne s'en souvient pas.
- Trouver des manières de la rejoindre dans son monde. Elle avait déjà un pied dans le paradis.
- Difficulté quand plus de téléphone, quand je passe entre deux trains et qu'elle dort..
- Difficulté le jour où repas devant la télé sans attention aux personnes comme "nourries"
- Difficulté de changements de personnel
- Bon la régularité. Chance de la présence quasi quotidienne de Catherine.
- Difficulté des hospitalisations de nuit en urgence.
- Contacts avec des jeunes.
- Amitié avec une de ses amies nonagénaire

Tante Marthe m'a conduite à l'aumônerie